

平成28年9月定例教育委員会会議録

1. 開催日時	平成28年9月28日(水)	9時から
2. 会場	臼杵市役所	臼杵庁舎3階
3. 出席委員	教育委員長 教育委員長職務代理者 委員 委員 教育長	垂井 美千代 渡辺 義弘 野上 美智子 神田 岳委 斎藤 克己

4. 出席職員

教育次長兼教育総務課長	廣田 誠一	学校教育課長	山田 晃世
社会教育課長	斎藤 隆生	文化・文化財課長	川野 義明
学校給食課長	姫野 敬一		
教育総務課課長代理	荻野 健	学校教育課課長代理	斎藤 正雄
文化文化財課課長代理	日高 昌幸	社会教育課総括課長代理	口石 愛
教育総務課主査	原 純子	教育総務課主事	姫野 まりな

5. 傍聴人

なし

6. 開会宣言

(委員長)

開会に先立ちまして、本日の出席委員数の報告を行います。本日の出席委員5名、欠席委員0名で、出席委員が過半数に達しましたので、臼杵市教育委員会会議規則第3条の規定により本会は成立となりました。

これより臼杵市教育委員会、平成28年9月定例会を開催致します。本日の委員会の会期は本日一日限りといたします。次に、会議録署名委員に 渡辺委員と神田委員の2名を指名致します。

7. 教育長報告

(委員長)

次第2の教育長の報告を求めます。

(教育長)

1日ですが、第一回フッ化物洗口事業検討委員会がありました。実施に向けての経緯や県内の状況について説明いたしました。

2日は、第1回臼杵市歴史資料館運営委員会がありまして、次年度展示計画の検討をしました。現在、提案の段階で、次回10月の末くらいの二回目で次年度の計画を決定する予定です。

それから、6日から9月の定例議会が開会しました。27日まででした。9日には、マレガブ

プロジェクトの協定締結ということで、人間文化研究機構の研究資料館がマレガプロジェクトの中心になって研究してますが、臼杵市の臼杵藩の史料に関係していますので、市も協力して、実施しようということで協定しました。市長が2日からバチカンに訪問し、バチカン図書館長とも会見する予定です。今後の互いの協力について話し合う予定です。

10日は、大分県民体育大会が開会しました。中津市のダイハツアリーナで式をあげました。臼杵市は総合6位ということで、B部で優勝いたしました。女子ソフトが頑張っており、2位でした。

12日は校長会がありまして、全国学テの結果について悪いということを認め、対応を今後夏休みにやっていただきたいとお話をしました。

13、14日は議会の一般質問で、お手元に質問内容をお配りしていますが、平川議員の方から文化財の関係とありますが、石橋を利用していきたいとの話がありました。また、大塚議員から人材育成市民連携会議の取り組みについてのうち、教育委員会関係は市内の小中学校の学力向上の取組についてありました。小中一体、読書のまちづくり等、その他社会教育で教育ネットワーク作りの一環として夏休み、冬休みの中3生公民館教室、放課後の教室の取り組みについて説明をさせていただきました。

それから15日、久留島武彦全国かたりべ大会がありまして、下ノ江小学校の加治屋凜さんが優勝した報告がありました。第一回目の時に、佐志生小学校の吉賀さんが優勝しました。小学生の部で、酒とくくりというのをしまして、サブイボマスクにも子役として出演しておりました。

17日には、川登小学校、南中学校、北中学校、東中学校、西中学校を訪問しました。24、25日も運動会をまわりましたが、豊洋中学校が最後の運動会で、地域の方も沢山出されました。

19、20日は台風16号が接近しまして、防災対策会議がありました。また、23日ですが、委員会運営計画ヒアリングがありました。また、来年5月にキャンディ市姉妹都市提携50周年を迎えるので、それについての取り組みでキャンディ市出身のにしやんた氏が講演を行いました。

26日には、校長面談がありまして、人事評価の目標管理について中間ヒアリングを行いました。また、今日海洋科学校名等検討委員会に参加しました。校名を一般募集で公募しているので、それを、この会で検討して、提案する形になるのではないかと思います。お手元に、今年度の入学定員の資料をお配りしていますが、海洋科学校のところに米印で書いていますが、今年はまだ校名がはっきりしていないので、津久見高校の海洋科学校として、募集しています。29年度からは新校で、単独校としてやって行きます。

また、30日からは新しく教育委員会にきた人と面談を行います。以上です。

(委員長)

教育長の報告が終わりました。質疑等がありましたらお願いします。以上で、教育長報告を終わります。

8. 議事

(委員長)

次第3の協議事項に入ります。 報告第8号「専決処分の承認を求めるについて」説明を求めます。

(学校教育課)

本来毎学期ごとに承認をいただいておりましたが、8月に報告できませんでしたので、本日報告させていただきます。議案1Pの、報告第8号ということで、小・中学校の教職員の内申について、専決処分を出したので、報告いたしまして、承認をお願いします。

専決年月日につきましては、平成28年4月1日から平成28年9月21日まで、専決処分内容は別紙のとおりとなっております。ご承認よろしくお願いします。

(委員長)

よろしいですか。 次に報告第9号「マレガプロジェクト協力協定締結について」説明を求めます。

(文化・文化財課長)

資料の2Pになります。報告第9号です。マレガプロジェクト協力協定締結についてということで、9月9日にマレガ・プロジェクトの協力協定を締結しましたので、報告するものです。資料編1Pです。協定書の写しを付けています。内容ですが、臼杵市と人間文化研究機構の国文学研究資料館との締結になります。中身は、バチカン図書館が貯蔵しているマリオ・マレガ文書の調査研究・保存・活用に係る相互の協力をやって行きましょうという内容になっています。

第1条ですが、マリオ・マレガ収集文書及び関連する国内資料の調査を協力しながら調査をしていきましょうという協定内容になっています。国内資料につきましては臼杵市の藩政資料になると思います。締結は34年の3月31日まで有効ということになりますが、その後はお互い了解を得れば更新をしていくということになります。

資料の2Pです。覚書の写しです。マリオ・マレガ文書はバチカン図書館が現在所有しているので、デジタル画像で撮影をしているんですけども、デジタル画像を臼杵市に提供しますよ、というような内容になっています。第1条にありますけども、国文研はマレガ文書のデジタル画像一式を臼杵市に提供する、ということです。画像の利用については制約がありまして、臼杵市が使う場合はバチカン図書館に申請して許可がいるということで、臼杵市以外の団体の活用がかなり厳しいのではないかということになっております。これも同じく9月9日に締結しています。

3Pです。9月9日の調印式の様子の写真を付けています。覚書、協定書を締結した関係で市長がバチカンを訪問します。日程が10月2日です。7日までの6日間訪問します。中身としては、臼杵市がデジタル画像を使っても良い事へのお礼と、図書館で面談して、今後の協力関係等について相談するという内容です。主な日程は、現地で10月4日にバチカン図書館館長と対談をします。午後には、バチカンで言う大臣クラスの方と大使館で懇談をするという予定にしてお

ります。ここでかなり臼杵市のPRが出来るのではないかと考えています。5日は現地でワークショップがありますので、ワークショップにも、開会式に出て紹介されるということになります。ワークショップは、マレガ史料の今後の保存と修復についての講演会です。10月7日に帰国します。訪問に先立ちまして、先日市長からバチカン館長宛てに親書を郵送しました。以上です。

(委員長)

報告第9号については、以上で終わります。続いて、次第4、「学力向上について」です。

10. 学力向上について

(学力向上について説明)

11. 教育予算等について

(委員長)

「9月補正予算について」説明をお願いします。

(教育総務課長)

平成28年度9月補正予算重点事項説明資料というものがあります。8月の定例教育委員会の時に、9月議会に提案する補正予算についてご説明いたしました。昨日の本会議で議案の通り可決されました。主なものについて、再度説明いたします。まず教育総務課ですが、1～3番の非構造部材、テレビやロッカーの耐震化の予算が付きました。今年度で全て終了します。それと、併せまして4～6番の教室の照度の改善を行います。

学校教育課は、7番のスクールソーシャルワーカーについてです。今年度からお願いしておりまして、効果が出てきましたので活動費の追加を計上しています。8番の中体連の全国大会に出場される方の補助金を出しています。

裏面をご覧ください。社会教育課の9番が、野津中央公民館の7人乗りの公用車を購入ということと、10番が市民球場の補修の予算となっております。文化文化財課の12番が、市民会館のエアコンの修繕料です。15番が、文化財の台帳の整備を今年度するということです。16番はマレガ・プロジェクトについてで、バチカンに市長が訪問しますので、職員の随行費等の旅費を挙げております。以上です。

(委員長)

委員の皆さま、その他、教育予算等について、何かご意見はありませんか。

以上で、次第5を終わります。

12. その他について

(委員長)

事務局よりお願いします。

(教育総務課長)

「臼杵市フッ化物洗口事業検討委員会について」です。9月1日にフッ化物洗口の検討委員会を開催いたしました。議題に書いてますが、設置に至った経緯・背景、フッ化物洗口の安全性、大分県の体育保健課の課長補佐に来ていただいて、大分県の取り組みについて説明をしたので

(2)で事例や実施体制、報告について検討会で説明いたしました。委員から出された意見や質問を紹介いたします。

フッ化物洗口の効果がはっきりと分からぬということで、詳細なデータを出していただきたいとの事だったので、2回目の時に出したいと思います。それと合わせて学校の養護教諭の方から安全性が最も大事なので、その説明がしっかりできるように、とのことと誤飲してしまった場合、安全確認が出来るようにしていただきたいということでした。他には、虫歯がある子と無い子がいて、ある子には10本くらいあるという偏っているところがあるので、まずは治療が先ではないかという意見がありました。また、歯科衛生士の方からは小学校低学年のお子さんはブラッシングしてもなかなか磨けていない子が多いため、フッ化物洗口は有効ではないかということで、家庭できちんと歯磨きしてくれる家庭とそうでない家庭で格差があるという説明をされました。

フッ化物洗口には効果がある、また家庭での予防には限界があるのではないかということで、学校で集団で行うことに意味があるという指導がありました。第2回目は、10月の上旬に行う予定ですが、1回目の意見で出された安全性についての資料を出して進めて行きたいです。

(委員長)

保護者の説明の時には統一資料が出るんですかね。また、学校説明会の時に委員さんたちが立会人になるのですか。誤飲への適正な対応、また家庭によっては理解や協力に相当差がありますよね。そのところを、学校が責任を取るのか、どうなのか、といったところを答えられなければなりませんよね。

(教育総務課長)

予定としては、これから2回、3回くらい委員会を開きまして、できたら今年度の3学期にモデル校を作つてやって行きたいと考えています。その時保護者の方に資料を出して説明をして、強制でなく希望者なので、そうやってやって行きます。その際に、必要があれば専門の方を招いて、安全性についてはっきり理解していただいてやって行きたいです。

(委員長)

「第69回大分県民体育大会の結果報告について」説明をお願いします。

(社会教育課長)

「中3生公民館教室と中3生放課後教室について」も続けてお話しをいたします。9月10日から11日に、中津を中心を開催されました。臼杵市選手団としましては、30競技に約520名参加しました。今回、6位に返り咲き、3年ぶりにB部優勝しました。今回の躍進順位は2位でした。今回一番の原動力は、グランドゴルフの優勝が大きいと思っています。選手、監督の皆さんも非常に喜ばれていました。また、テニスの男子の準優勝、またソフトボール女子の準優勝、また個人でも陸上では100m30歳未満で、1位でサトウユキさん、またスラローム女子でワカバヤシユキさん1位ということで、個人優勝が2人いらっしゃり、今年は非常に成績が良かったです。

続きまして、「中3生公民館教室と中3生放課後教室について」です。次の資料の裏面をご覧いただければと思います。7月30日から教室を開催しておりますが、5日間実施して、申込101名に対して、参加実人数が90名、約9割が出席しています。また、教科毎の参加状況は以下の通りです。中3生放課後教室は引き続きやろうと考えています。参加している生徒は皆、意識が高いかなと思います。一番後ろには、教室ごとの先生方を載せてあります。以上です。

(委員長)

「教職員人事評価システムについて」説明をお願いします。

(学校教育課長)

「教職員人事評価システムについて」と「11月学校訪問について」を合わせて説明をいたします。

まず、教職員人事評価システムですが、3年前から取り組んでおりますが、今年度より、給与や期末手当に反映されるようになります。教職員の人事評価システムということで、目標管理と能力評価ということで、大きく分かれておりまして、次のページに、評価システムの流れということで、ご覧になられてください。目標管理と能力評価を、それぞれ面談を3回、5月、9月、2月に繰り返しながら評価をしていくという内容になっています。

また、目標管理シートというのが例で載っています。教職員が校長に、校長が市教委に提出するようにして、最初の自己目標5月、中間報告9月、2月に最終申告という形で目標管理シートを提出するようになっています。これに評価者がそれぞれ評価を付けて出すことになります。

次に、能力評価書というものを行っています。校長、教頭、指導教諭、主幹教諭、39歳以上の教諭、そしてそれを除く教諭全て評価する際にどこを見るかという所が違つて、これを提出することになります。管理職の校長、教頭の方は、今年の12月から期末手当に反映され、来年の1月賞与に反映されます。その他の教員は来年の6月の期末手当、定期昇給は平成30年の1月から人事評価システムが活用されます。

続きまして、学校訪問の日程ということで計画を組んでいます。11月1日が下ノ江小学校、28日が野津中で給食をお願いしています。以上です。

(委員長)

以上で、次第6その他を終わります。他になければ、以上で9月定例教育委員会を終了します。

お疲れ様でした。これをもちまして、9月の定例教育委員会を閉会します。

会議録署名委員

会議録署名委員

会議録作成者
